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Verbale Assemblea Forum Permanente della Partecipazione 

Data: 5/4/2016 - Roccastrada, Centro Civico, Via del Convento – (20,45 - 22,45) 

Presenti 

N° Nome e cognome Firma 

1 Ottorino Bartaletti  

2 Marcella Camarri  

3 Sileno Bonazia  

4 Carlo Barbetti  

5 Roberto Galli  

6 Maria Giangrande  

7 Osetta Casanovi  

9 Antonella Papini  

10 Fabio Bagnani  

Ordine del giorno 

1. maggior coinvolgimento dei cittadini alla partecipazione; 

2. individuazione dei progetti/tavoli tematici; 

3. individuazione dei referenti dei progetti/tavoli 

Sintesi 

• Moreno Toigo, rappresentante di Simurg Snc di Livorno, delinea gli obiettivi dell’incontro e 

conferma la disponibilità a fornire il supporto necessario alla formalizzazione dei progetti proposti. 

• Moreno Toigo fornirà gli elenchi dei partecipanti a tutti i precedenti incontri; fa comunque conto 

che ognuno dei presenti si impegni nel reclutamento dei conoscenti. 

• Carlo Barbetti propone la creazione di un’area di sosta camper, area libera e gratuita (almeno nella 

fase iniziale) dotata di un punto attrezzato per lo scarico delle acque chiare e scure e rifornimento 

acqua potabile. Possibili luoghi utilizzabili a Roccastrada sarebbero lo spiazzo del Luna Park (piazza 

Montini) oppure l’ex campo sportivo. Il primo da dotare di illuminazione e allaccio carico e scarico, 

il secondo già servito (spogliatoi). Eventualmente, potrebbe essere individuata anche un’area a 

Montemassi per replicare il progetto. 

• Marcella Camarri propone di verificare la fattibilità di dar vita ad un albergo diffuso nel paese di 

Roccastrada. Progetto auspicato da almeno due Amministrazioni Comunali ma mai portato avanti. 

Si tratterebbe di censire le case totalmente o parzialmente inutilizzate, coinvolgere i proprietari nel 

rendere disponibili tutta o parte delle abitazioni allo scopo di ospitare turisti.  Ottorino Bartaletti 

suggerisce di coinvolgere Piero Falchi, proprietario della cantina che ospita il Museo della vite e del 
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vino in Piazza dell’Orologio (accordo d’uso scaduto con l’Amm.ne comunale), utilizzabile come 

reception dell’albergo e dell’adiacente ex Casa Colò, utilizzabile come locale comune dell‘albergo. 

• Antonella Papini e Fabio Bagnani propongono il progetto “la salute è un dono”, già eleborato in 

collaborazione di Gabriella Pizzetti (antropologa, resp.le della Porta del Parco di Ribolla), che 

vedrebbe coinvolti AVIS Comunale di Roccastrada, UISP Grosseto e AUSER Ribolla (Gruppo donne 

della miniera). Il progetto è destinato agli studenti delle classi 3^ delle scuole medie di Roccastrada 

e Ribolla, e a due classi della 1^ superiore del Polo Bianciardi di Grosseto. Lo scopo del progetto è 

quello di motivare gli studenti al mantenimento di corretti stili di vita per conservare la salute che è 

stata donata loro alla nascita. I ragazzi vengono coinvolti nella partecipazione a laboratori nei quali 

si sviluppano argomenti sul dono in senso lato.  Si inizia dalla nascita delle sezioni AVIS dai minatori 

di Ribolla che, nonostante il lavoro gravoso, manifestavano la solidarietà tramite il dono del sangue. 

Far capire ai ragazzi che la salute avuta in dono può essere mantenuta grazie ad una corretta 

alimentazione, evitando l’abuso di alcol, il fumo, l’uso di droghe, ecc. presentando gli argomenti in 

maniera coinvolgente e partecipata. Si prosegue con il dono di sé tramite la danza, lo stare insieme 

ascoltando la musica, i balli della tradizione popolare e il coinvolgimento di tutti al movimento per 

favorire la salute fisica e mentale. I proponenti chiedono l’adozione del progetto da parte 

dell’Amm.ne comunale. Moreno Toigo ipotizza il probabile interessamento del CoeSO. 

• Ottorino Bartaletti propone il progetto“Roccastrada il paese delle rose” (peraltro già accennato in 

una precedente riunione e cosa nota anche all‘Amministrazione Comunale in quanto protocollata), 

con possibilità di essere replicata nelle frazioni individuando tipologie di fiori adatti al contesto ed 

al microclima. Consisterebbe nella messa a dimora di piante di rosa in vari punti del paese allo 

scopo ornamentale. La cura delle rose sarebbe affidata ai residenti che si dichiarino disponibili a 

tale mansione. La finalità è quella di stimolare, nei residenti coinvolti, la cura degli spazi prossimi 

allo loro abitazioni e non solo delle rose. Successivamente possono essere fatti agganci 

gastronomici, farmaceutici, cosmetici, ecc. 

• Ottorino Bartaletti propone di verificare la fattibilità del percorso panoramico delle rocche a 

Roccastrada. A suo dire ci sarebbe un sentiero che attraversa i massi delle rocche dalla piazzetta di 

fronte al Frantoio Regoli e che consentirebbe di raggiungere, percorrendolo tutto, la ex casa Colò al 

Museo della vite e del vino. Dovrebbe esserne valutata la fattibilità comprese le relative opere di 

messa in sicurezza per il passaggio dei visitatori. 

• Ottorino Bartaletti propone l’attività di trekking a cavallo che permetterebbe di mantenere in 

buono stato i percorsi trekking presenti nel territorio comunale e lo sviluppo di un’attività 

imprenditoriale diretta ai turisti. 

Decisioni 

1. Fabio Bagnani scrive il verbale della riunione 

2. I proponenti dei progetti forniranno a Carlo Barbetti la descrizione del progetto (poche righe) ed 

una foto da abbinare. 

3. Carlo Barbetti inserirà sulla pagina facebook del forum e sul sito del Comune i richiami ai vari 

progetti proposti. 


